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М
э р  М о с к в ы 
Сергей Собя-
нин посетил 
Луганск. В ходе 
рабочей поезд-

ки он осмотрел ряд город-
ских объектов, в восстанов-
лении которых принимают 
участие московские специ-
алисты. 

«Сегодня побывал в Луган-
ске. По поручению Прези-
дента России Москва окажет 
гуманитарную помощь и со-
действие в восстановлении 
социальной и инженерной 
инфраструктуры двух горо-
дов — Луганска и Донецка.
Подписали соглашения о 
сотрудничестве и о побра-
тимстве Москвы и Луганс-
ка. Наметили планы по вос-
становлению нормальной 
мирной жизни», — написал 
Сергей Собянин в своём Те-
леграм-канале.

Мэр столицы встретился  с 
главой ЛНР Леонидом Пасеч-
ником и мэром Луганска Ма-
нолисом Пилавовым. Власти 
двух городов подписали де-
кларацию об установлении по-
братимских связей между Мо-
сквой и Луганском, а также со-
глашение о торгово-экономи-
ческом, научно-техническом 
и культурном сотрудничестве. 

Как рассказал Сергей Со-
бянин, Москва окажет жи-
телям Луганска социально-
экономическую и гумани-
тарную помощь, поможет в 
восстановлении городской 
инфраструктуры. Админис-
трации Москвы и Луганска 
договорились о сотрудни-
честве и о развитии взаимо-
выгодных связей в таких об-
ластях, как наука, транспорт, 
инфраструктура, информа-
ционные технологии, соци-

альная защита населения, 
здравоохранение, образо-
вание, спорт, туризм, охрана 
окружающей среды, семей-
ная и молодёжная политика.

— Мы наметили совмест-
ные планы по восстановле-
нию инфраструктуры Луган-
ска, созданию здесь нормаль-
ной мирной жизни. Речь идёт 
о восстановлении школ, поли-
клиник, жилья, газопроводов, 
водоводов, электрических се-
тей, уличной дорожной сети. 
Работы большие, масштабные. 
Но я уверен, у нас всё получит-
ся совместно с правительст-
вом ЛНР, властями Луганска 
и при поддержке жителей, — 
сказал Сергей Собянин.

Игорь МИНАЕВ

Москва и Луганск договорились о сотрудничестве

В ТиНАО возводят 
школы по новым 

стандартам
Десять лет назад 1 июля в со-

став столицы вошли новые тер-
ритории — Троицкий и Ново-
московский административные 
округа (ТиНАО). Здесь активно 
строят жилые дома и развивают 
инфраструктуру. Ежегодно сда-
ют в эксплуатацию современные 
школы и детские сады. Напри-
мер, в школе №338 в посёлке 
Воскресенское есть кулинариум, 
театральная студия, гончарная 
мастерская и даже скалодром. 

На улице Эдварда Грига в 
Коммунарке возводят школу, 
рассчитанную на 1300 учени-
ков. Здание имеет необычную 
форму: его проектировали так, 
чтобы сохранить вековые дубы.

— В прошлом году мы утвер-
дили новые требования к объек-
там учебной инфраструктуры, и 
эта школа будет им соответст-
вовать, — отметил Владимир 
Жидкин, руководитель Депар-
тамента развития новых терри-
торий г. Москвы.

Галина ПОГОДИНА

В Москве повысили 
минимальную 

зарплату 
и прожиточный 

минимум 
С 1 июня минимальную зар-

плату в столице повысили на 
10%. Теперь она составляет 
23 508 рублей в месяц. Соот-
ветствующее постановление 
подписал мэр Москвы Сергей 
Собянин. Об этом проинформи-
ровал портал mos.ru.

Также на 10% повышена ве-
личина прожиточного миниму-
ма в Москве, которая составит:

— в расчёте на душу населе-
ния — 20 585 рублей;

— для трудоспособных — 
23 508 рублей;

— для пенсионеров — 15 410 
рублей;

— для детей — 17 791 рубль.
Прожиточный минимум ещё 

называют государственным со-
циальным стандартом. Исходя 
из этого стандарта, устанавли-
ваются размеры минимальной 
зарплаты и минимальной пенсии 
по возрасту, пособий семьям с 
детьми, пособий по безработи-
це, жилищных субсидий. Также 
прожиточный минимум учиты-
вают, когда определяют сумму 
не облагаемого налогами мини-
мума доходов.

Повышение минимального 
размера заработной платы и 
величины прожиточного мини-
мума — часть пакета мер Пра-
вительства Москвы по поддер-
жке граждан в условиях санкци-
онного давления.

Игорь МИНАЕВ

На заседании обществен-
ного совета в 3-м филиале 
поликлиники №12 на ули-
це Бочкова врачи с жителя-
ми обсудили новую систе-
му ценностей в этом медуч-
реждении, разработанную 
совместно с пациентами. В 
прошлом году здесь завер-
шился капремонт. Появились 
светлые просторные зоны 
ожидания, новое оборудо-

вание. Сама обстановка из-
менилась.

— Взаимоуважение, паци-
ентоориентированность, про-
фессионализм, доброжела-
тельность, командная работа 
и доверие — таковы основные 
ценности, которых мы будем 
придерживаться в своей ра-
боте, — рассказала Марина 
Курняева, главный врач поли-
клиники №12. — В свою оче-

редь, пациентов мы тоже про-
сим соблюдать определённые 
правила: просим их доверять 
профессиональному опыту 
врачей, подробно рассказы-
вать о своих жалобах, соблю-
дать чистоту и порядок в поли-
клинике, приходить на приём 
строго по записи. А если вы 
не успеваете в назначенное 
время, то заранее переноси-
те встречу с доктором.

Главный врач добавила, 
что этот свод ценностей и 
принципов взаимного ува-
жения напечатали и разме-
стили в поликлинике, его 
можно прочесть и на ин-
формационных табло. Па-
циенты согласились с этими 
принципами и тоже готовы 
вносить свой вклад в созда-
ние доброжелательной об-
становки.

— В жизни всегда должна 
быть взаимность, — говорит 
посетительница поликлини-
ки Наталья Шах. — Хорошо, 
что разработали правила по-
ведения пациента в поликли-
нике. У нас теперь есть по-
нятный набор принципов.

Ранее такие общественные 
советы также прошли в ДЦ 
№5, ДГП №125 и ДГП №110. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В поликлинике на улице Бочкова обсудили 
принципы поведения врачей и пациентов

Теперь мы города-побратимы

Мэр Москвы Сергей Собянин и глава Администрации Луганска Манолис Пилавов 
подписали декларацию об установлении партнёрских отношений
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Сергей Собянин встретился с юными жителями Луганска

Столица поможет 
луганчанам 

восстановить школы 
и поликлиники
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Т
о в а р и щ е с к и й 
матч выпускни-
ков хоккейной 
школы «Динамо» 

прошёл в спорткомплек-
се «Медведково» на За-
поведной улице. В нём 
принял участие про-

славленный нападаю-
щий и капитан «Вашингтон 

Кэпиталз» Александр Овечкин.
— Трёхкратный чемпион 

мира за пять минут забросил 
в ворота противника две кра-
сивые шайбы. Было видно, что 
Александр получает удовольст-
вие и рад встрече с теми, кто иг-
рал с ним когда-то в «Динамо». 
После турнира многие хоте-
ли взять у Овечкина автограф, 
он улыбался и шутил, в нём не 
чувствовалось никакой звёзд-
ности, — рассказал директор 
спортшколы олимпийского ре-
зерва №2 Олег Иванов.

До этого Александр Овеч-
кин приезжал в спортком-
плекс «Медведково» пять лет 
назад. Тогда он провёл мастер-
класс с юными хоккеистами 
«Северной звезды» и ребя-

тами из малоимущих семей.
«ЗБ» встретил на трибуне 

первого тренера Овечкина — 
чемпиона мира и Европы Алек-
сандра Филиппова. Он сейчас 
помогает тренировать молодое 
поколение хоккеистов в спорт-
комплексе «Медведково».

— Сашу Овечкина ко мне ни-
кто не приводил, я сам забрал 
его к себе, он же мой крестник, 
— вспоминает Филиппов. — А 
было так: мы с его отцом Миха-
илом сидим на трибуне во двор-
це «Динамо», я его спрашиваю: «А 
где мелкий?» Он: «Да вот он с дев-

чонками под кольцом с мячом». 
Я и говорю: «Давай Сашку к себе 
возьму, на коньки поставлю». Он 
1985 года рождения, а катался с 
ребятами 1988 года, которые уже 
три года были на льду. Но Саша 
быстро всех догнал. Уже тогда он 
был трудолюбивым и упёртым…

Сейчас Овечкин прилетел в 
Россию в отпуск. Его супруга 
Анастасия Шубская выложила 
в соцсетях трогательное видео 
встречи Александра с сыновья-
ми — четырёхлетним Сергеем 
и двухлетним Ильёй. 

Ирина КОЛПАКОВА
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Получила ожог 
в Бибиреве

Утром 29 мая хозяйка квар-
тиры, расположенной на 12-м 
этаже дома 8 на улице Леско-
ва, почувствовала запах горе-
лой пластмассы. Женщина выз-
вала электрика. Когда он начал 
проверку, про изошло короткое 
замыкание, проводка вспыхну-
ла. Огонь перекинулся на вещи 
и мебель. Жительница вызвала 
скорую помощь: получила серьёз-
ный ожог. Прибывшие сотрудники 
МЧС эвакуировали двух человек 
из соседних квартир и ликвиди-
ровали пожар. 

В Бабушкинском 
горели офисы 

Вечером 31 мая сработала по-
жарная сигнализация в здании на 
ул. Коминтерна, 7, корп. 2. В офи-
сах на 2-м этаже загорелись оргтех-
ника и мебель. Пламя охватило 30 
кв. метров. Сотрудники сориенти-
ровались быстро, большинство из 
них самостоятельно покинули го-
рящее помещение. Пятерым вы-
браться из опасной зоны помогли 
пожарные. Пострадавших нет, при-
чины возгорания устанавливаются. 

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 

12 пожаров. Пострадали 
2 человека, погибших нет. 

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

Делиться 
красотой можно 

по-разному
Тепла в этом году ждали 

долго. И как же я была рада 
увидеть наконец-то рас-
пустившиеся во всей красе 
тюльпаны, когда в выходные 
пошла по магазинам. Фиоле-
товые, жёлтые, розовые, на 
высоких, стройных стебель-
ках, они пестрели по всему 
бульвару и на перекрёстках. 
Я тут же сфотографировала 
цветники и отправила роди-
телям и друзьям, которые жи-
вут в других городах. Реакция 
у всех была одинаковая: «Ка-
кая красота! Это городской 
парк?» Нет, это просто моя 
улица, вышла из подъезда и 
уже любуюсь. Такое есть не в 
каждом городе.

Но когда я возвращалась 
домой, увидела группу под-
ростков. У каждого в руках 
— охапка тюльпанов с тех са-
мых клумб… 

Такие ситуации часто об-
суждают в социальных сетях. 
«Тётеньки выкапывают тюль-
паны с общественной клумбы 
на Сельскохозяйственной», 
— сообщают в паблике рай-
она Ростокино и приклады-
вают фотографии. «Начал-
ся «цветочный вандализм» в 
Отрадном. Некие граждане 
пришли на Римского-Корса-
кова и просто вырвали тюль-
паны», — пишут в другом со-
обществе. «Предприимчивая 
женщина выкопала с клумбы 
все тюльпаны и сказала, что 
ничего, ещё посадят», — рас-
сказывают жители Алтуфьев-
ского района. 

Авторы этих публикаций 
не в восторге от такого пове-
дения соседей. Но в коммен-
тариях мнения разделились. 
Многие считают, что в этом 
нет беды: всё равно тюльпа-
ны скоро отцветут, а лукови-
цы можно забрать и через год 
посадить на даче…

А вы как думаете?

КОЛОНКА РЕДАКТОРАОвечкин сыграл 
в хоккей 

на Заповедной

В Бабушкинском районе 
началось благоустройство 
спортивной зоны вдоль Из-
вилистого проезда. Здесь 
обновят существующие 
площадки и создадут но-
вые. Пространство станет 
частью «Парка Яуза», от 
улицы Широкой до Ени-
сейской, сообщает Ком-
плекс городского хозяй-
ства Москвы.

— Специалисты уже при-
ступили к обновлению 
скейт-парка. После рекон-
струкции его площадь со-
ставит 1,2 тысячи квадрат-
ных метров. Пространст-
во будет включать три вы-
сотные отметки. Основная 
часть фигур будет предна-
значена для тренировок в 
дисциплине скейтбор-
динг-стрит и различаться 

по уровню сложности, — 
сообщили в пресс-службе 
комплекса. 

Обновят и хоккейную 
коробку. Зимой на ней 
можно будет заливать ка-
ток, летом — раскатывать 
покрытие из искусствен-
ной травы для игры в мини-
футбол. Рядом обустроят 
павильон с раздевалками 
и прокатом спортинвен-

таря, построят трибуны. 
Поле, которое сегодня 

предназначено для мини-
футбола, переоборудуют в 
волейбольную площадку. 
А вместо двух небольших 
зон воркаута сделают одну 
большую с новыми трена-
жёрами.

Работы планируют за-
вершить в начале осени.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

На Извилистом проезде обновят 
скейт-парк и спортплощадки

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Первый тренер 
чемпиона 
Александр Филиппов: 

Саша начал заниматься 
с ребятами, которые 
уже три года были 
на льду. Но он быстро 
всех догнал. Уже тогда 
он был трудолюбивым 
и упёртым. 

Проектом предусмотрено 
обустройство рельефа 
для трюков разного уровня 
сложности
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За пять минут знаменитый 
спортсмен отправил 
в ворота соперников 
две шайбы
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Л
етом многие за-
думываются о ре-
монте: обновляют 
обои в квартире, 
перестилают ли-

нолеум, красят дачные до-
мики. Изменился ли ассорти-
мент и цены таких стройма-
териалов в условиях санкций, 
выясняла корреспондент 
«ЗБ».

Импорт есть, 
но под заказ

В строительном гипер-
маркете на улице Пришви-
на есть специализирован-
ный магазин обоев. На пер-
вый взгляд, выбор большой: 
стеллажи заполнены. Но 
из импортных представ-
лены только итальянские 
фирмы.

— Дорогие импортные 
обои теперь только под за-
каз. То, что сейчас на витри-
нах, привезли со складов, — 
говорит консультант Ирина. 
— Итальянские обои подоро-
жали на 40%. Из-за того что 
дорожают бумага, флизелин 
и прочие составляющие, вы-
росли цены и на российские 
обои, но не так сильно. 

Самый выгодный вариант 
в соотношении качества и 
цены, по мнению продавца, 
— это обои совместного про-
изводства. Это когда бренд 
зарубежный, а производст-
во уже много лет находится 
в России.

Финские и голландские 
краски в соседнем магазине 
в наличии имеются, правда 
подорожали. Зато на полках 
теперь больше лакокрасоч-
ных товаров, произведённых 
в Балашихе и Ярославле.

Полы даже 
подешевели

В магазине напольных по-
крытий вижу разнообразие 
расцветок. Приятный сюрприз 
— скидки на весь ламинат. 

— У нас всё как обычно, — 
говорит сотрудник магазина 
Денис. — Есть хороший рос-
сийский ламинат, но и им-
портный по-прежнему по-
ставляется. Например, есть 
немецкий. Но везут его не 
напрямую, а через Турцию. 
Он, конечно, подороже. Но 
по сравнению с началом вес-
ны цены у нас снизились на 
20-25%. Полы подешевели 
из-за падения курса доллара.

Я попросила посоветовать 
мне варианты для покрытия 
комнаты на 18 квадратных 
метров. 

— Возьмите ламинат сов-
местного производства Рос-
сии и Бельгии. Он износо-
стойкий, качество хорошее. 
На вашу площадь это обойдёт-
ся в 28 600 рублей. Для сравне-
ния: немецкий продукт будет 
стоить 47 тысяч. 

Похожая ситуация с ли-
нолеумом. 

— Покрытия, которые мы 
предлагаем, делают в России 
по швейцарской технологии, 
— говорит продавец Сергей. 
— Сейчас цены снизились 
примерно на 15%.

Ждём 
новых брендов

А если сейчас времени на 
ремонт нет, стоит ли запа-
сать материалы на будущее? 
На этот вопрос корреспон-
денту «ЗБ» ответил доктор 
технических наук доцент 
Московского государствен-
ного строительного уни-

верситета Дмитрий Топчий.
— Обои, плитка, краски — 

всё это есть и будет, какого-
то спада или дефицита на 
рынке отделочных матери-
алов нет, — говорит он. — 
Исключение — люксовый 
сегмент. Думаю, что в этом 
сегменте вскоре появятся 
другие бренды, которые бы-
стро займут освободившие-
ся ниши. Оборудование на 
производствах иностранные 
компании могут и не поддер-
живать, но наше сырьё нику-
да не денется. А техническое 
оснащение производств мы 
очень скоро будем поддер-
живать сами.

Ирма КОТИЯР

ЧТО ПРОИСХОДИТ

Обои никуда не денутся

Немецкий 
ламинат 

теперь везут 
через Турцию

В Мосгордуме прошло 
расширенное заседание 
Комиссии по монумен-
тальному искусству. На нём 
обсудили порядок возве-
дения памятников и дру-
гих произведений мону-
ментально-декоративного 
искусства. 

— Их установка в столи-
це не должна быть хаотич-
ной. Предлагается чётко 
определять и утверждать 
места для новых объектов 
с учётом эскизного проек-
та, что позволит комиссии 

точно определить, подхо-
дит или нет данный объект 
под предлагаемое место, 
— рассказывает председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников. — Одним 
из наиболее правильных 
предложений считаю со-
здание тематических зон, 
аллей для установки новых 
монументов. У нас уже есть 
хорошие примеры. Напри-
мер, в Северо-Восточном 
округе — Аллея космонав-
тов. В перспективе предла-
гаю организовать анало-

гичную тематическую зону, 
посвящённую полярникам. 

Кроме того, Шапош-
ников поддержал идею о 
введении ограничения на 
установку новых монумен-
тов: не ранее чем через 10 
лет после свершившегося 
исторического события 
или смерти увековечива-
емого лица.

Все озвученные предло-
жения потребуют комп-
лексной правовой прора-
ботки.

Александр ЛУЗАНОВ

Памятники в Москве предложили 
ставить в тематических зонах

Столичная система 
мониторинга 

воздуха 
практически 
не зависит 
от импорта

Санкции не повлияют на 
работу столичной системы 
мониторинга воздуха. Об 
этом на пресс-конференции 
в информационном центре 
Правительства Москвы со-
общил руководитель столич-
ного Департамента природо-
пользования и окружающей 
среды Антон Кульбачевский.

По его словам, в городе 
функционируют свыше 300 
автоматических высокоточ-
ных установок мониторинга 
воздуха и более 70 метеостан-
ций. Когда эта система со-
здавалась, её основой стало 
российское оборудование. 
Сейчас для мониторинга ис-
пользуются приборы, почти 
полностью созданные пред-
приятиями нашей страны.

— Доля импорта незначи-
тельна. В течение года-двух 
мы заменим эти детали на 
то, что производится в Рос-
сии, — отметил Антон Куль-
бачевский.

Не скажутся санкции и на 
озеленении Москвы, ведь пи-
томники для выращивания 
саженцев организованы в 
Подмосковье и в соседних 
регионах. Именно оттуда бу-
дут привозить деревья для вы-
садки на улицах и во дворах 
столицы, как это делают по-
следние несколько лет.

Роман 
НЕКРАСОВ

КОМПЕТЕНТНО

«Круговая кинопанорама» — 
удивительное инженерное соо-
ружение, построенное на ВДНХ 
в 1959 году. Сейчас павильон за-
крыт, но в ближайшем будущем 
зрители вновь смогут смотреть 
здесь фильмы с круговым обзо-
ром. О том, что павильон ждёт ре-
конструкция, сообщила предсе-
датель Москомэкспертизы Анна 
Яковлева. Проект предусматри-
вает создание мультимедийного 
кинозала с платформой на 120 
зрителей, которая во время пока-
зов будет поворачиваться на 360°.

«Павильон разделят на две 
зоны, работающие последова-

тельно. Войдя в здание, посе-
тители смогут оставить вещи 
в гардеробе, затем пройти в 
зону пре-шоу, оборудованную 
светотехническими и звуковы-
ми эффектами. Также там бу-
дут демонстрироваться исто-
рические проекторы. Далее 
посетители смогут попасть на 
платформу аттракциона — в 
зону шоу», – приводит слова 
Анны Яковлевой портал stroi.
mos.ru.

Сроки начала и окончания ре-
конструкции станут известны в 
ближайшее время.

Михаил КОФАНОВ

На ВДНХ реконструируют павильон 
панорамных фильмов

Не принесли 
очередной номер газеты? 

Звоните! 
Тел. единого 

контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Наш корреспондент знакомится 
с ассортиментом отделочных материалов 
в магазине района Бибирево

«ЗБ» изучил ситуацию в магазинах, где «всё для ремонта»
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Н
аш читатель Вале-
рий Толкачёв, жи-
вущий на Муранов-
ской улице, при-
слал в редакцию 

письмо. Он рассказал, что на 
реке Самотёке разрушилась 
плотина в районе Мелихов-
ской улицы, где вода уходит 
в подземную трубу. Житель 
попросил поднять вопрос о 
восстановлении плотины.

Пейзаж 
больше не радует

Река Самотёка, она же Ал-
туфьевская речка, имеет дли-
ну около 5 километров. Часть 
пути течёт по открытому ру-
слу, потом — в бетонном кол-
лекторе. Небольшая плотина 
была сооружена как раз перед 
участком, где река уходит под 
землю. 

— Живу в Бибиреве с 1976 
года. Помню, как в начале де-
вяностых появились плотина 
и водопад. Все жители района 
знают это место. Там приятно 
гулять, особенно летом, — рас-
сказал Валерий Толкачёв.

По его словам, в прошлом 
году плотина развалилась и 
теперь пейзаж не радует: нет 
запруды и водопада, вид забо-
лоченный. Толкачёв прислал в 
редакцию фотографию этого 
местечка, сделанную несколь-
ко лет назад.

— Хорошо бы сохранить 
природную красоту для вну-

ков и правнуков, — отме-
тил он. 

Не выдержала 
напора воды

Водопад обозначен услов-
ным знаком даже на «Яндекс. 
Картах» — на границе Алту-
фьевского заказника со сто-
роны улиц Мелиховской и Бе-
лозерской. С моста над кол-
лектором открывается вид на 
пойму Самотёки. Виднеются 
и остатки плотины из брёвен. 

— Это лиственничный ряж 
— вид деревянного сруба, — 
пояснила «ЗБ» заместитель 
директора по благоустрой-
ству ГБУ «Жилищник района 
Бибирево» Ольга Кудрявцева. 

Брёвна из лиственницы 
были вбиты плотно и верти-
кально, словно карандаши. 
Их установили поперёк те-
чения — так получилась пло-
тина. Полукруглый водосброс 
создавал на реке запруду и 
островки суши. Вода шумным 
потоком падала с метровой 
высоты. Но со временем кон-
струкция разрушилась из-за 
напора реки. 

Железобетон 
вместо брёвен

Ситуацией с плотиной уже 
занимаются специалисты. 

— Водную заводь намерены 
сохранить, а перепады воды 
восстановить. Участок приве-

дут в порядок этим летом, — 
сообщила Ольга Кудрявцева.

Заменой лиственнично-
го ряжа займутся специали-
сты ГУП «Мосводосток», на 
балансе которого находит-
ся объект. С 1 июня они при-
ступили к подготовительным 
работам по восстановлению 
водо сбросного сооружения. 

— Вместо бревенчатой кон-
струкции возведут железобе-
тонную переливную стенку с 
затворным устройством, во-
досбросную камеру отремон-
тируют, — сообщили «ЗБ» в 
Мосводостоке.

Берега укрепят габионы из 
стальной сетки, заполненной 
камнями или гранитным щеб-
нем. Также район водосброса 
планируют очистить от ило-
вых отложений. 

По соседству, на Мелихов-
ской улице, обустраивают 
прогулочный сквер «Биби-
рево life». Мост над коллекто-
ром тоже входит в зону благо-
устройства. Здесь планируют 
сделать смотровую площадку 
и фотозону.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

На Самотёке снова 
будет водопад

В Бибиреве восстановят разрушенную речную плотину 

На детской 
площадке, 
напротив 

моего подъезда, стоит 
сухое дерево. Его надо 
спилить. Помогите 
избавиться от сухо-
стоя.

Нина Ивановна,
ул. Малыгина, 22

«ЗБ» обратился за содейст-
вием в ГБУ «Жилищник Ло-
синоостровского района». 
Ведущий инженер по благо-
устройству Татьяна Чугунова 
заверила: сухой вяз, о кото-
ром беспокоится житель-
ница района, обязательно 
уберут. Коммунальщики уже 
получили соответствующее 
разрешение от столичного 
Департамента природополь-
зования.

— Мы заметили это про-
блемное дерево давно. Но 
сначала специалисты долж-

ны были удостовериться, 
что дерево действительно 
засохло. Мы передали в де-
партамент фотографии и 
детальное описание дерева, 
схему его расположения и 
другие необходимые доку-
менты, — объяснила Татья-
на Чугунова.

По её словам, в течение 
28 дней (таков регламент) 
данные проверялись. И вот 
«Жилищник» получил вер-
дикт: дерево признано су-
хостоем.

— Срок вырубки нам уста-
новили до 16 июня. Но, ду-
маю, мы справимся быстрее, 
— говорит инженер.

Анастасия ШУРКАЕВА

  ГБУ «Жилищник Лосино-
островского района»: 
Норильская ул., 6, 
тел. (495) 474-6927. 
Эл. почта: 
gbu.losinoostrovskiy@mail.ru

Высохший вяз на улице 
Малыгина обещают спилить

На мосту 
над 

коллектором 
сделают 

смотровую 
площадку

Открытая 
песочница на 
детской пло-

щадке — туалет для 
кошек и собак, метал-
лическая горка — ста-
рая, много мусора и 
неприятный запах.
Жительница района Марфино, 

ул. Академика Комарова, 13а

Корреспондент «ЗБ» пе-
редала жалобу жительницы 
в ГБУ «Жилищник района 
Марфино». 

— Наши сотрудники про-

мыли детскую площадку, по-
красили игровые элемен-
ты, заменили песок. Детская 
площадка находится в удов-
летворительном техниче-
ском и санитарном состо-
янии, посторонние запахи 
отсутствуют, — сообщили 
в районном «Жилищнике». 

Анастасия ФОМЕНКО

  ГБУ «Жилищник 
района Марфино»: Малая 
Ботаническая ул., 20, 
тел. (495) 618-1826. 
Эл. почта: gbu.marfino@mail.ru

Детскую площадку 
на улице Академика Комарова 

привели в порядок

Периодиче-
ски не работа-
ют кнопки в 

кабине лифта, и он 
может стоять на 
любом этаже.

Житель дома 1 
на ул. Проходчиков

Сотрудники специали-
зированной организации 
провели техническое обслу-
живание лифта и исправи-
ли его работу. Об этом со-
общили в ГБУ «Жилищник 
Ярославского района».

— Специалисты смазали 
направляющие и отрегули-
ровали двери шахты четвёр-
того и пятого этажей. Кноп-
ки исправны, лифт останав-
ливается согласно нажатию 
и вызову, — уточнили в рай-
онном «Жилищнике».

Алла 
ШАЛЬНОВА

  ГБУ «Жилищник Ярослав-
ского района»: Ярославское 
ш., 120а, тел. (499) 182-9963. 
Эл. почта: 
Svao-Yar-Gbu@svao.mos.ru

В доме на улице Проходчиков 
отрегулировали работу лифта

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

Когда плотина сломалась, поток воды сузился до ручейка и появились болотистые островки

Читатель Валерий Толкачёв прислал «ЗБ» снимок, 
который он сделал у водопада несколько лет назад
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В
о второй половине 
июня на Шереметь-
евской улице долж-
ны запустить полосу 
для общественного 

транспорта. Она пройдёт по 
участку, где раньше было ре-
версивное движение. В сто-
личном Департаменте тран-
спорта сообщили: это изме-
нение назрело давно. Здесь 
проходят шесть автобусных 
маршрутов, которыми еже-
дневно пользуются 20 тысяч 
пассажиров.

Переменная схема 
потеряла 

актуальность
Реверсивное движение 

на Шереметьевской улице 
между 14-м и 1-м проезда-
ми Марьиной Рощи ввели 10 
лет назад. Для машин здесь 
было пять полос. По двум еха-
ли в сторону центра, ещё по 
двум — в область. Направле-
ние движения по оставшейся 
посередине полосе меняли 
в зависимости от трафика. 
Утром её обычно открыва-
ли для проезда в центр го-
рода, вечером — для потока 
в область. Движение регули-
ровали светофоры. Видишь 
зелёную стрелку — полоса 
посередине твоя. Горит крас-
ный крестик — тебе проезд 
запрещён, полоса открыта 
для автомобилей, едущих во 
встречном направлении. 

По замыслу городских вла-
стей, реверсивное движение 
должно было разгрузить до-
роги. Раньше оно действовало 
не только на Шереметьевской 
улице, но ещё и на проспек-
те Мира, Ярославском шоссе 

и других оживлённых маги-
стралях.

Но с годами москвичи ста-
ли всё чаще пользоваться об-
щественным транспортом. На 
дорогах появились выделен-
ные полосы для автобусов. Вы-
деленки стали более востре-
бованы, так что от реверса ста-
ли отказываться. Последние 
несколько лет переменная 
схема движения оставалась 
только на Шереметьевской. 

Время в пути 
сократится вдвое
Реверсивное движение на 

Шереметьевке отменили в кон-
це мая. Для машин оставили че-
тыре полосы, по две в каждом 
направлении. Освободившу-
юся пятую приспосабливают 
для общественного транспор-
та. Она будет крайней справа и 
пройдёт от 14-го проезда Ма-
рьиной Рощи до ТТК.

Раньше автобусы тут шли 
медленно: поток был плот-
ный, особенно по мосту че-
рез железнодорожные пути в 

сторону Савёловского вокза-
ла. На путь до станции метро 
«Марьина Роща» могло уйти 
немало времени. По выделен-
ке автобусы пойдут быстрее: 
выезд на неё разрешён только 
общественному транспорту, 
машинам экстренных служб, 
такси. Ожидается, что время в 
пути пользователей городско-
го транспорта из близлежащих 
кварталов сократится в два раза.

Коридор 
для поворота 

на авто
Пока знаки закрыты, нет 

разметки, обычным машинам 
по выделенке ехать можно. Но 
автовладельцы не рискуют. 
Выделенку от соседней поло-
сы отделяет сплошная линия 
разметки. Перестроишься — 
жди штраф: видеокамеры на 
Шереметьевской улице рабо-
тают бесперебойно. 

Из-за будущей выделенки 
кардинально изменилась и 
схема поворота с Шереме-
тьевской улицы на 5-й про-
езд Марьиной Рощи. Рань-
ше авто уходили с двух пра-
вых полос. Теперь это мож-
но сделать только с самого 
крайнего ряда: по соседнему 
пройдёт выделенная полоса. 
Также на полосе, которую 
готовят для общественно-
го транспорта, уже сделан 
специальный коридор: по 
нему можно уйти на полосу 
для поворота. Но перестра-
иваться нужно заранее: про-
пустите — окажетесь на вы-
деленке. А за это, когда поло-
са для автобусов заработает, 
выпишут штраф. 

Роман НЕКРАСОВ

ТРАНСПОРТ

Автобусы по Шереметьевской 
поедут без пробок

Проезд станет 
удобнее 

для 20 тысяч 
пассажиров

Реверсивную полосу убрали ради выделенки 

Авария на хорде

30 мая в 4.45 мужчина, 
сидя за рулём «Фольксва-
гена», ехал по Северо-
Восточной хорде в на-
правлении Сигнального 
проезда. Из-за несоблю-
дения дистанции его ма-
шина столкнулась с по-
путной «Киа Рио». Та по 
инерции врезалась в «Киа 
Оптима». Пострадала пас-
сажирка «Киа Рио». Она 
обратилась в больницу с 
травмой шейного позвон-
ка и сотрясением мозга. 

Сбил ребёнка 
в Ярославском
30 мая около десяти 

утра водитель «Тойоты» 
следовал по улице Егора 
Абакумова. В районе дома 
8 машина сбила десяти-
летнего мальчика, который 
переходил дорогу в месте, 
где нет «зебры». Постра-
давшего увезли в больни-
цу с сотрясением мозга и 
переломом голени.

Столкнулись 
на Алтуфьевском 

шоссе
31 мая в 10.36 мотоци-

клистка на «Хонде» дви-
галась по Алтуфьевскому 
шоссе в направлении об-
ласти. В районе дома 12 
она врезалась в попутную 
«Шкоду». Женщину госпи-
тализировали с подозрени-
ем на перелом правой руки.

Пострадала 
на Снежной 

улице
1 июня в начале один-

надцатого утра автомо-
биль «Хёндай» ехал зад-
ним ходом по парковке на 
ул. Снежной, 25. За рулём 
был мужчина. Из-за его 
невнимательности маши-
на сбила пожилую женщи-
ну. Её увезли в больницу 
с переломом плеча и со-
трясением мозга.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

На трёхкилометровом участ-
ке Северо-Восточной хорды от 
дома 13, стр. 2, на Северянин-
ском проезде до дома 27, стр. 2, 
на Лосиноостровской улице до 
31 августа ограничили движе-
ние автомобилей.

— На этом участке заверша-
ются работы по строительству 
съездов с хорды, — объяснили 
причину в Центре организации 
дорожного движения (ЦОДД).

На проезжей части здесь шесть 
полос — по три в каждом направ-
лении. Перекрывать дорогу пол-
ностью не стали. Строители бу-
дут по очереди занимать одну 
полосу движения.

В ЦОДД просят водителей 
быть внимательными и заранее 
планировать свой маршрут в ме-
сте проведения работ.

Михаил 
КОФАНОВ 

Движение на участке СВХ 
ограничили до конца лета

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 

можно читать в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа 

можно читать в мессенджере Теле-
грам. Здесь пуб ликуются статьи из 
свежего номера газеты и заметки, 
только что написанные нашими кор-
респондентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, ин-
тервью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.
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В 
храме Успения Пре-
святой Богородицы, 
который возводят 
на Берёзовой аллее 
в Останкинском 

районе, впервые в Москве ре-
ализуют новый социальный 
проект. В отдельном здании 
храмового комплекса плани-
руют разместить центр помо-
щи беременным женщинам, 
оказавшимся в трудной ситуа-
ции. Этот вопрос на выездном 
совещании обсудили куратор 
программы строительства но-
вых храмов Владимир Ресин, 
представители духовенства и 
префект округа. 

Научат ухаживать 
за малышами

В кризисном центре жен-
щинам будут помогать сохра-
нить беременность, а моло-

дым мамам окажут поддержку 
после родов и научат правиль-
ному уходу за малышами. На-
помним, что Патриарх Ки-
рилл дал благословение на 
присвоение храму Успения 
статуса храма строителей Мо-
сквы. Его возведение финан-
сируют столичные строитель-
ные организации.

— Это будет не только храм 
всех строителей, но это будет 
храм, спасающий жизни детей, 
— подчеркнул архиепископ 
Егорьевский Матфей, управля-

ющий Северо-Восточным ви-
кариатством. — Сегодня демо-
графическая ситуация в стра-
не оставляет желать лучшего. 
И это социальное направле-
ние станет одним из ключевых 
в деятельности нашего храма. 

Проект поддержал совет-
ник Патриарха и мэра Мо-
сквы депутат Госдумы Влади-
мир Ресин. Он отметил, что 
надо будет решить вопрос 
о дальнейшей эксплуатации 
комплекса церковью вместе 
с государством. По его мне-
нию, правильнее построить 
это взаимодействие на осно-

ве принципа государственно-
частного партнёрства.

Территорию вокруг 
благоустроят

Префект СВАО Алексей Бе-
ляев рассказал, что прилегаю-
щую к храму территорию при-
ведут в порядок и облагородят 
как со стороны Северо-Вос-
точной хорды, так и со сторо-
ны Берёзовой аллеи. Капиталь-
но отремонтируют Берёзовую 
аллею и Сигнальный проезд, 
обустроят улично-дорожную 
сеть, сделают хорошую доро-

гу и подъезды к храму, высадят 
деревья и кустарники, благо-
устроят территории прилега-
ющих жилых кварталов.

Двухэтажный белокамен-
ный храм с восемью главами 
строят в традициях русской 
архитектуры XII века. Он ста-
нет самым высоким в окру-
ге, более 60 метров. До кон-
ца года планируется сделать 
кровлю, установить купола 
и кресты. Ввести в эксплуа-
тацию храмовый комплекс с 
кризисным центром рассчи-
тывают в 2024 году. 

Анна ФОМИНА

Церковь 
на Берёзовой 
аллее станет 

самой высокой 
в округе

В СВАО откроется 
центр поддержки будущих мам

Храм в Останкинском районе будет помогать женщинам в трудной ситуации

Новое 
строительство 

в Северном
В районе Северный на-

чалось возведение храма 
в честь Усекновения гла-
вы Иоанна Предтечи. В 
этом году строители пла-
нируют выполнить нуле-
вой цикл работ. Сейчас 
на Дмитровском шоссе у 
дома 165 действует вре-
менный храм в честь свя-
щенномученика Иларио-
на, архиепископа Верей-
ского. Рядом с ним центр 
социального обслужива-
ния.

— Нам очень нужен 
храм в новом жилом ми-
крорайоне, где дают квар-
тиры детям-сиротам и где 
мы реализуем проект их 
социализации совместно 
с учреждением «Мой со-
циальный центр», — под-
черкнула глава управы 
района Северный Екате-
рина Потапенко.

Новый кирпичный храм 
будет однокупольным, с 
колокольней. Также пла-
нируется строительство 
четырёхэтажного дома 
причта с классами для 
занятий, спортивным и 
актовым залами. Завер-
шится строительство че-
рез два года.

Возле детской пло-
щадки напротив дома 
18 на Звёздном буль-
варе сделали яркую 
дорожку для игры в 
классики и проведе-
ния эстафет. Стиль 
разметки вторит на-
званию улицы: нари-
сованы звёздочки, пла-
неты, ракета. 

— Игровая размет-
ка на асфальте нанесе-
на на участке длиной 
около 20 метров. На 
дорожке есть эстафет-
ная полоса со стартом 
и финишем, «змейка» 

с более замысловаты-
ми заданиями, весёлый 
алфавит и классики, — 
рассказал первый за-
меститель главы упра-
вы Останкинского 
района по ЖКХ, бла-
гоустройству и стро-
ительству Аркадий Ба-
траков.

Кстати, в прошлом 
году подобная игровая 
дорожка появилась на 
главной аллее в сквере 
на Малахитовой улице, 
в 100 метрах от Росто-
кинского акведука.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

До 30 июня в Гончаров-
ском парке можно посмо-
треть экспозицию под от-
крытым небом. Создана 
она Русским географиче-
ским обществом и посвя-
щена городам, входящим 
в Золотое кольцо России. 

На фотографиях — 
природные достоприме-
чательности и архитек-
турные шедевры извест-
ного на весь мир маршру-
та. Среди них старинные 
русские города Плёс, Суз-
даль, Калязин, Муром, 

Кострома, Мышкин, жи-
вописные села Дунило-
во и Кидекша. Гости вы-
ставки смогут почувство-
вать атмосферу Горицко-
го Успенского монастыря, 
полюбоваться закатом на 
Спас-Купалище и увидеть 
живописное озеро Неро. 
Снимки сделаны участ-
никами конкурса «Самая 
красивая страна». 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

  Гончаровский парк: 
ул. Руставели, 7

В Бутырском проходит 
фотовыставка 

Золотого кольца

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

На Звёздном 
бульваре можно 

сыграть в классики

Префект СВАО Алексей Беляев, куратор программы строительства православных храмов 
Владимир Ресин и архиепископ Егорьевский Матфей проверили ход работ на площадках округа 
и ответили на вопросы журналистов

Яркая разметка сразу же 
привлекла внимание детей

До конца года строители планируют сделать 
кровлю, установить купола и кресты
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П
римерно раз в ме-
сяц добровольцы 
и помощники бла-
готворительного 
фонда «Сорок со-

роков» отвозят гуманитар-
ную помощь в Донбасс. Груз 
— это обычно две фуры ве-
сом до 20 тонн каждая — со-
провождает директор фонда 
Екатерина Кузнецова с улицы 
Пришвина.

Газовые плитки 
и машины 
«Малютка»

В конце мая жителям Вол-
новахского района отпра-
вили 10 газовых плиток и 
пять стиральных машин 
«Малютка». Их сбор про-
должается.

— Такую просьбу нам пе-
редали во время предыдущей 
поездки, — рассказала Ека-
терина Кузнецова. — Волно-
вахский район находится у 
линии соприкосновения и 
уже восемь лет подвергается 
обстрелам, многие дома раз-
рушены. А когда удалось ото-
двинуть границу, украинская 
сторона перекрыла централь-
ное газоснабжение района. 

Люди лишились возможно-
сти готовить еду, и газовые 
плитки стали для них спасе-
нием. Также очень нужны ма-
логабаритные стиральные ма-
шины, которые работают без 
подключения к центральному 
водоснабжению.

Продолжается 
сбор консервов 

и круп
Гуманитарную помощь до-

бровольцы фонда также до-
ставили мирным жителям 
Докучаевска и Горловки. Из 
Ростовской области гумани-
тарный конвой около девя-
ти часов следует до Донецка, 
после чего фуры отправляют-
ся в места назначения. Часть 
продуктов и вещей местным 

жителям развозил настоятель 
Свято-Владимирского храма в 
Докучаевске протоиерей Ни-
кита Панасюк.

— Много продуктов пере-

правили в Успенский Нико-
ло-Васильевский монастырь 
под Докучаевском, в котором 
уже два месяца укрываются 
мирные жители, — говорит 

Екатерина. — Фонд продол-
жает сбор продуктов с дли-
тельным сроком хранения: 
мясные и рыбные консервы, 
крупы, мука, сахар. 

Пригодилась 
инвалидная 

коляска
В больнице Докучаевска про-

ходят лечение мирные жители, 
пострадавшие от обстрелов. 
Здесь не хватает расходных ма-
териалов и нужны средства ре-
абилитации: трости, ходунки, 
инвалидные коляски.

— Пригодилась инвалидная 
коляска, которую пожертво-
вали наши друзья из Ростов-
ской области. В Докучаевской 
ГКБ её ждал пациент с ампу-
тированной ногой, — говорит 
директор фонда.

По словам Екатерины Куз-
нецовой, очень востребованы 
влажные салфетки, подгузни-
ки для взрослых, не хватает 
простых предметов гигиены: 
зубной пасты и щёток, мыла, 
шампуней.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Подробная информация 
для желающих принять участие 
в гуманитарных сборах фонда 
на странице «ВКонтакте» 
vk.com/fond_soroksorokov 
и в Телеграм-канале t.me/
bfsoroksorokov. Эл. почта: 
fond@soroksorokov.ru

Собранную 
помощь 

передают 
в больницы 
и монастыри

Нужны продукты 
и предметы гигиены

Добровольцы собирают необходимые вещи 
и бытовую технику для мирных жителей Донбасса

Многодетная мама с Путе-
вого проезда Оксана Сергеева 
(фамилия и имя изменены по 
её просьбе) в одиночку воспи-
тывает четверых детей. Двое 
из них совсем малютки — два 
и три годика. Трёхлетняя дочь 
— инвалид. 

Поддержки от родственни-
ков у женщины, к сожалению, 
нет. И без того затруднитель-
ное положение резко ухудши-
лось, когда она рассталась с 
отцом детей: мужчина оказал-
ся не готовым к тому, что в се-
мье будет особенный ребёнок. 

— Дети — это огромное 
счастье, и я ни за что на све-
те не пожелала бы расстать-
ся с кем-то из них. Но бывает 
очень тяжело постоянно ис-
кать, где подешевле купить 
продукты, как растянуть пачку 
памперсов до следующей вы-
платы… — говорит женщина. 

Неравнодушные родители 
из СВАО узнали о проблеме 
Оксаны. Они объединились в 
соцсетях и принесли продукты 
на первое время. Но помощь 
нужна на регулярной основе.

— Очень востребованы 

продукты с длительным сро-
ком хранения: гречка, манка, 
рис, макароны, ультрапасте-
ризованное молоко, сахар, 
чай, консервы, подсолнеч-
ное масло, детские каши, соки, 
фруктовое пюре, — рассказа-
ла одна из участниц группы 
родителей Тамара. — По до-
говорённости с волонтёром 
можно передать и скоропор-
тящиеся продукты: творог, 
яйца, курицу, рыбу, йогурты, 
фрукты и овощи.

Также нужны подгузники 
4-го размера, влажные сал-

фетки, впитывающие пелён-
ки, детские шампуни, постель-
ное бельё. Для малышек-пого-
док пригодятся развивающие 
игры, музыкальные игрушки, 
раскраски, пазлы, кубики.

Принести помощь можно с 
16.00 до 20.00 каждую среду по 
адресу: Алтуфьевское ш., 66/2, 
1-й подъезд. Волонтёры про-
сят заранее сообщать о пла-
нируемом визите. Для этого 
лучше всего написать сооб-
щение на номер: 8-903-610-
3468 (Тамара).

Ольга СОКОЛОВА

Поможем вместе многодетной маме 
с Путевого проезда

Директор благотворительного фонда «Сорок сороков» Екатерина Кузнецова 
(справа) готовит гуманитарную помощь к погрузке

Вещи на первое время семье передали волонтёры 
Раиса Данилова, Наталия Майорова, Виктория Опошнянская, 
Тамара Карпенко (слева направо)

06
29

Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Звёздный бульвар»)

Давайте поможем друг другу!
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У 
одиннадцатиклассни-
ков горячая пора экза-
менов. По данным сто-
личного Департамента 

образования и науки, с каждым 
годом всё больше школьников 
выбирают ЕГЭ по информати-
ке. В СВАО таких в этом году 
на 300 человек больше, чем в 
прошлом. Почему информа-
тика «рулит», выясняла корре-
спондент «ЗБ».

Большой выбор 
профессий

Одиннадцатиклассница 
школы №1554 на улице Пес-
теля Ксения Власенко собира-
ется учиться на преподавателя 
математики и информатики. 
Она признаётся, что очень 
любит детей. 

— Но если педагогика вдруг 
не пойдёт, то, зная информа-
тику, я легко смогу перейти в 
профильный вуз или сменить 
работу. Информатика тем и 
хороша, что даёт возмож-
ность выбирать из большого 
числа профессий. Например, 
учитель информатики может 
запросто работать системным 
администратором, веб-анали-
тиком, специалистом по ин-
формационной безопасно-
сти, — говорит Ксения.

Требуется 
усидчивость

Ксюша учится в IT-клас-
се. Изначально выбрала его 
потому, что туда записались 
все друзья. А потом втянулась: 
предмет давался легко. А что 
делать родителям, если ребё-
нок учился в гуманитарном 
классе, но вдруг решил поме-

нять профиль? Педагог-пси-
холог той же школы Алёна 
Селезнёва уверена: если есть 
цель, всё получится.

— Конечно, придётся при-
ложить больше усилий для 
подготовки к экзаменам, — 
предупреждает она. — Если ре-
бёнок любо знателен, усидчив, 
ему нравятся точные науки, 
есть все предпосылки, чтобы 
выбрать информатику про-
филем для дальнейшего раз-
вития, — поясняет психолог.

Обучают тому, 
что востребовано
В бытность мою школьни-

цей, 20 с лишним лет назад, у 
нас информатика была толь-
ко в старших классах. Помню, 

в тетради писали единицы и 
нолики, составляли алгорит-
мы, как козу, капусту и вол-
ка в лодке перевезти, чтобы 
все целыми остались. Если 
честно, было скучновато. О 
том, что работа программи-
ста может быть интересной и 
приносить неплохой доход, 
никто тогда и не слышал. Се-
годня всё изменилось. Ребята 
уже в школе умеют создавать 
сайты и игры, разрабатывать 
программы.

— Информатика стала гора-
здо ближе к тому, что нужно 
в реальной жизни. Например, 
во всех IT-классах московских 
школ изучают один из самых 
популярных в мире языков 
программирования Python, — 
рассказывает преподаватель 

информатики школы №1554 
Максим Афзалов. 

Школа анализирует ры-
нок труда в области IT. Учеб-
ный процесс корректируют 
с учётом запросов работо-
дателей. Так в школе появил-
ся IT-класс по направлению 
«Большие данные», которое 
востребовано в ряде отраслей 
экономики. В новом учебном 

году к нему добавится направ-
ление «Моделирование и про-
тотипирование».

Чтобы не тянуть 
до стипендии

Выпускники школ СВАО, 
сдавшие ЕГЭ по информати-
ке, поступают в МИРЭА, РУТ 
(МИИТ), МТУСИ. Студенты-
айтишники не переживают, 
как дотянуть до стипендии: у 
них всегда есть возможность 
найти подработку. 

Первокурсник НИУ МГСУ 
на Ярославке Иван Зайцев с 
детства мечтал быть строи-
телем, но всегда был неравно-
душен к информатике. Решил 
совместить. Окончив вуз, бу-
дет программировать строи-
тельные машины, например 
строительный 3D-принтер. 
Только представьте, что стены 
дома печатает умный агрегат! 
А такие уже существуют.

Пока IT-знания помогают 
студенту зарабатывать на по-
вседневные расходы. Недав-
но создавал стикеры для ка-
нала популярного блогера. 
За две недели, особо не на-
прягаясь, заработал 20 тысяч.

Оксана МАСТЮГИНА

Бум информатики
Старшеклассники округа чаще стали сдавать ЕГЭ по этому предмету

Уже в школе 
ребята учатся 

создавать 
сайты и игры

ВЕЯНИЕ

С начала года в столице 
при ликвидации последст-
вий чрезвычайных ситуаций 
спасено 350 человек. Об этом 
на пресс-конференции, про-
шедшей при поддержке ин-
формационного центра Пра-
вительства Москвы, рассказал 
заместитель руководителя Де-
партамента ГОЧСиПБ Андрей 
Иванов. 

— Для оперативного реаги-
рования на возможные при-

родные пожары в готовности 
находится группировка Мос-
ковской системы предупрежде-
ния и ликвидации ЧС числен-
ностью более 31 тысячи чело-
век и 6 тысяч единиц техники, 
— сообщил Андрей Иванов. 

Были созданы минерали-
зованные полосы, проведены 
санитарная очистка сухостоя, 
а также масштабные учения, в 
которых участвовали пожар-
ные вертолёты и мотоциклы.

Начальник ГКУ ПСЦ Иван 
Подоприхин рассказал, что 
с начала года работники По-
жарно-спасательного цен-
тра участвовали в тушении 
более 850 пожаров, 860 раз 
ликвидировали последствия 
ДТП. Он также отметил, что 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года чи-
сло пожаров и происшествий 
сократилось.

Анна ГОНЧАРОВА

Пожаров и ЧП в Москве стало меньше

Специалисты Департамен-
та ГОЧСиПБ совместно с МЧС 
провели мастер-класс по по-
жарной безопасности и ока-
занию первой помощи для ра-
ботников гостиничной сферы. 
Занятие прошло при поддер-
жке информационного центра 

Правительства Москвы на базе 
Московского государственного 
университета спорта и туризма.

Сотрудники гостиниц на-
учились обращаться с защит-
ной амуницией, потрениро-
вались ликвидировать пламя с 
помощью огнетушителя и уз-

нали, как правильно передви-
гаться в задымлённой зоне. 

Такие мастер-классы 
столичный Департамент 
 ГОЧСиПБ планирует регу-
лярно проводить для специа-
листов различных отраслей.

Анна ГОНЧАРОВА

Спасатели провели мастер-класс 
для сотрудников гостиниц
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Одиннадцатиклассница 
Ксения Власенко 
хочет стать учителем 
информатики и математики Иван Зайцев осваивает тонкости программирования 
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БЕЗОПАСНОСТЬ

В Ярославском 
ухажёр избил 

и ограбил 
девушку

Девятнадцатилет-
няя девушка познако-
милась в Интернете с 
мужчиной, и тот при-
гласил её к себе в квар-
тиру на Ярославском 
шоссе. Ночью он избил 
гостью и потребовал 
перевести ему деньги 
на карту. Испуганная 
девушка перевела ему 
20 тыс. рублей, убежа-
ла и сразу же заяви-
ла в полицию. Утром 
оперативники задер-
жали злоумышленника 
— 33-летнего местно-
го жителя. Возбужде-
но уголовное дело по 
статье «грабёж».

Вандал 
разрисовал 

стены 
в Лосинке

Неизвестный разри-
совал стены бойлер-
ной на Анадырском 
про езде. Во время об-
хода участковые задер-
жали 25-летнего мест-
ного жителя, который 
признался в порче иму-
щества. Он рассказал, 
что закрыл листом бу-
маги обзор камеры ви-
деонаблюдения, а за-
тем распылил на сте-
ны аэрозольную кра-
ску. Объяснить мотивы 
поступка мужчина не 
смог. Возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«вандализм». 

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

С 
приходом тепла всё больше 
жителей столицы выбира-
ют электросамокат для пере-
движения по городу. Модный 
двухколёсный гаджет можно 

взять напрокат в сотнях пунктов. Одна-
ко правила проезда соблюдают далеко 
не все. В СВАО двое уже пострадали.

Рассекал по дороге 
в наушниках

Вечером девятиклассник из района 
Марфино ехал на электросамокате по 
тротуару на проспекте Мира. В районе 
дома 118 парень не сбавил скорость в 
том месте, где пешеходную зону пере-
секает проезжая часть. Всё произошло 
так быстро, что следовавший по доро-
ге водитель при всём желании и опыте 
не успел бы остановиться. Самокатчик 
влетел в машину, получил сотрясение 
мозга и перелом руки.

Также на проспекте Мира приклю-
чилась беда с учеником пятого клас-
са. Мальчик ехал из центра в сторону 
Марьиной рощи, причём по проезжей 
части — даже не по обочине! Вдруг он 
решил резко развернуться по встречке. 
Водитель это увидел, стал тормозить 
и отчаянно сигналить. Но школьник 
не реагировал: он был в наушниках, 
а обзор ему закрывал капюшон. По 
счастливой случайности подросток 
отделался ссадинами. 

Мощность гаджета 
имеет значение

С точки зрения правил дорожно-
го движения человек и на обычном, 
и на электросамокате — пешеход. 
Соответственно, ему нельзя ехать по 

проезжей части, а пересекать дорогу 
нужно спешившись и только в пред-
назначенных для пешеходов местах. 

— Водить электросамокат мощно-
стью до 250 ватт может каждый. Это 
максимальная мощность всей техники 

каршеринговой сети электротехники 
Москвы, — рассказал «ЗБ» заместитель 
командира ОБ ДПС ОГИБДД УВД по 
СВАО Максим Тимофеев. — Управлять 
более мощными устройствами разреша-
ется только с 16 лет, при этом необходи-
мо иметь водительское удостоверение: 
для россиян — любой категории, для 
иностранных граждан — категории М.

Что касается ответственности за 
ДТП, то нарушители на самокатах при-
влекаются к административной ответ-
ственности так же, как и пешеходы. 
А водителям за причинение тяжкого 
вреда здоровью и в случае смерти че-
ловека, управлявшего самокатом, гро-
зит уголовная ответственность. 

Не игрушка, а средство 
передвижения

Максим Тимофеев отметил, что на-
ибольшей популярностью самокаты 
пользуются у детей. Сотрудники ГИБДД 
не только проводят уроки безопасно-
сти для школьников, но и устраивают 
собрания с родителями. 

— Очень важно, чтобы родители 
понимали: покупая самокат ребён-
ку, они приобретают не игрушку, а 
полноценное средство передвиже-
ния, требующее неукоснительно-
го соблюдения ПДД, — подытожил 
Тимофеев. 

Анна ГОНЧАРОВА

Дерзкие и безумные

Всё произошло так 
быстро, 

что опытный 
водитель 

остановиться 
не успел

Двое подростков на электросамокатах пострадали на проспекте Мира
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П
опулярную спор-
тивную игру с 
шарами и кегля-
ми могут освоить 
участники про-

екта «Московское долго-
летие». В секцию боулинга 
приглашает территориаль-
ный центр социального об-
служивания «Ярославский». 
Но сами занятия проходят в 
развлекательном центре на 
Ярославском ш., 124. На од-
ном из них побывала кор-
респондент «ЗБ». 

Восстановиться 
после болезни

Ритмичную латинскую му-
зыку в боулинг-центре то и 
дело заглушают подбадриваю-
щие возгласы, аплодисменты 
и радостный крик: «Страйк!» 
— означающий, что все кегли 
сбиты. К моему удивлению, 
большинство играющих — 
дамы. Подхожу к единствен-
ному мужчине на площадке. 
Игорю Бересневичу 72 года, 
он мастер спорта и в прошлом 
тренер по каратэ-до.

— Я в пандемию перебо-
лел «Омикроном» и получил 
осложнение: у меня два меся-
ца не работала рука. Сначала я 
её сам разрабатывал, а потом, 
услышав, что открылась сек-
ция боулинга, решил, что это 
поможет мне восстановить 
подвижность руки, — расска-
зывает пенсионер. — Раньше я 

только по телевизору смотрел 
чемпионаты по боулингу, те-
перь впервые попробовал сам. 

По словам бывшего трене-
ра, в боулинге, как и в кара-
тэ, нужны азарт, выдержка и 
умение правильно вымерять 
дистанцию, а в этом он про-
фессионал.

— Здесь установлено отлич-
ное табло, на котором высве-
чиваются не только счёт, но 
и подсказки, куда лучше це-
литься мячом. Очень важно 
сосредоточиться перед уда-
ром: стойка, опора, бросок — 
и страйк! — улыбается Игорь 
Бересневич.

Против лени 
и хандры

Ольга Радченко играет на 
одной дорожке с Игорем Бе-
ресневичем и старается не 
уступать мастеру спорта. За 
несколько свободных минут 
перед броском я успела уз-
нать, что Ольга работала по-
мощником дрессировщика 
собак в цирке, в боулинг ни-
когда раньше не играла. Она 
выбила девять кеглей из де-
сяти и вернулась к разговору 
со мной. 

— Как ни странно, на пер-
вом занятии я выбила два 
 страйка, а сегодня, на четвёр-
том занятии, уже пять, — го-
ворит Ольга. 

Она призналась, что за вре-
мя ковидных ограничений 

набрала вес и обленилась. 
Теперь боулинг помогает ей 
вернуться к активному обра-
зу жизни. 

Лучше 
бросать 

без разбега 
На первом занятии по боу-

лингу участники «Московско-
го долголетия» проходят ин-
структаж. 

— Для каждого игрока мы 
подбираем подходящие шары. 
Они весят от 5 до 16 фунтов, 
на это указывают цифры на 
шарах. Если перевести вес в 
килограммы, получится при-
мерно от двух до 7,3.  Женщи-
нам рекомендуем брать шар 
не больше 6-7 фунтов, мужчи-
нам можно потяжелее, — рас-
сказал директор комплекса 
Нарек Мартиросян.

По его словам, профессио-
нальные игроки в боулинг 
бросают шар с разбега, но 
новичкам лучше совершать 
бросок с места: так безопас-
нее. Неопытный человек мо-
жет случайно наступить на до-
рожку, а она скользкая, пото-
му что смазана специальным 
маслом. А ещё перед занятием 
советуют сделать небольшую 
разминку, чтобы разогреть 
мышцы. 

Занятия «Московского дол-
голетия» проходят по поне-
дельникам и средам с 17.00 до 
18.00 и с 18.00 до 19.00. Под-

робнее узнать о них можно в 
ТЦСО «Ярославский»: ул. Па-
лехская, 14, тел. (499) 188-
7824. А запись в секцию осу-
ществляется в «Личном ка-
бинете» на портале mos.ru.

Ирина ЛЬВОВА

В Ярославском районе открылась секция боулинга 
для пенсионеров

Стойка, бросок — 
страйк!

Женщинам 
рекомендуют 

брать шар 
весом 

6-7 фунтов

В Москве стартовал проект 
«Мой спортивный район». Всё 
лето бесплатные часовые за-
нятия и командные игры бу-
дут проходить во дворах и 
на крышах районных цент-
ров «Место встречи» под ру-
ководством тренеров Мос-
горспорта. 

Дворовые тренировки в 
СВАО можно посетить на 
спортплощадках по адресам: 
Ракетный бул., 8; Юрловский 
пр., 14, корп. 4; просп. Мира, 
161-163. Расписание единое. 
По вторникам в 19.00 — фит-
нес для взрослых. По суббо-
там в 11.00 — футбол, волей-

бол и бадминтон для детей 
6-13 лет. А в воскресенье в 
18.00 поиграть в эти же игры 
приглашают молодёжь стар-
ше 14 лет и взрослых. 

Также жителей старше 18 
лет ждут в двух районных 
центрах: «Место встречи 
Марс» (ул. Инженерная, 1) и 
«Место встречи Будапешт» 
(ул. Лескова, 14). В хорошую 
погоду занятия будут про-
ходить на крышах зданий, 
а если вдруг пойдёт дождь, 
спортсмены переместятся в 
помещение. По четвергам в 
19.00 приходите на зумбу. В 
субботу в 12.00 — на йогу, в 

14.00 — на растяжку. Насы-
щенная программа и по вос-
кресеньям: в 17.00 — много-
функциональная тренировка, 
в 19.00 можно освоить бое-
вые искусства. 

На занятия приходите в 
спортивной форме и обуви, в 
солнечные дни не забудьте на-
деть головной убор. Для тре-
нировок на крыше вам также 
понадобится гимнастический 
коврик. Чтобы всем хватило 
места, на тренировки лучше 
предварительно записаться 
на сайте moysportrayon.
moscow.sport. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

В СВАО начались бесплатные тренировки во дворах и на крышах
СПОРТ

Ольга Радченко 
сумела добиться 
точных ударов уже 
на первом занятии

Первое занятие на крыше районного центра «Место встречи Будапешт»
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Летом 1979 года на ВДНХ 
открылась выставка, посвя-
щённая 60-летию советского 
кино. Показы фильмов, встре-
чи с актёрами и режиссёра-
ми, редчайшая возможность 
почувствовать себя «кинош-
ником» на импровизирован-
ных съёмочных площадках… 
А ещё можно было увидеть де-
корации к любимым фильмам. 
Одна из таких декораций — 
Чудо-юдо по прозванию Рыба-

кит. Сказочное чудище с аппе-
титом проглатывало корабли, 
а потом послушно выпускало 
их на волю из своего необъят-
ного чрева. Происходила эта 
феерия в картине великого 
Александра Роу «Конёк-гор-
бунок», снятой в 1941 году по 
мотивам сказки Петра Ершова 
и русских народных сказок на 
киностудии «Союздетфильм».

Тогдашних детишек наверня-
ка охватывала дрожь при виде 
морского монстра, такого ог-
ромного, что на его спине при-

тулилась деревушка. В натураль-
ном же виде, на выставке, вряд 
ли Чудо-юдо могло кого-то на-
пугать своими фанерными зу-
бами. Зато его можно было раз-
глядеть во всех деталях.

«Конёк-горбунок» замеча-
телен ещё тем, что был од-
ним из первых наших цвет-
ных фильмов. Его сняли по 
технологии, разработанной 
советскими кинооператора-
ми и изобретателями в нача-
ле 1930-х.

Игорь МИНАЕВ

СТАРОЕ ФОТО

В 
июле исполнится 
40 лет со дня смерти 
русского инженера 
Владимира Зворы-
кина (1888-1982). 

В историю он вошёл как со-
здатель телевизора: в основе 
кинескопа — электронно-лу-
чевая трубка, изобретённая 
Зворыкиным. Памятник ему 
установлен на берегу Остан-
кинского пруда. Если вы за-
хотите сфотографировать 
монумент, в кадр попадёт и 
телебашня — такое рукопо-
жатие эпох. 

Зачем говорить 
в коробку?

Жизнь пионера телевиде-
ния была похожа на остросю-
жетный фильм. Невероятные 
события он пережил в Рос-
сии во времена революции 
и Граж данской войны.

В 1917 году Зворыкин, 
имевший офицерский чин, 
чудом избежал трибунала в 
Петрограде. Он занимался 
наладкой радиостанции для 
Временного правительства 
и неожиданно получил изве-
щение явиться в революци-
онный трибунал. «Это было 
очень страшное извещение, 
так как ходили слухи, что 
офицеры, получившие его, 
редко возвращаются домой», 
— вспоминал инженер. 

Как выяснилось, его орди-
нарец пожаловался в трибу-
нал на жестокое обращение. 
«Он сказал, что я заставлял 
его часами говорить в «дырку 
в коробке» и что я делал это, 
чтобы его унизить», — писал 

Зворыкин. Оказалось, так сол-
дат обрисовал эксперименты 
с беспроводным телефоном. 
И только подробные объяс-
нения инженера спасли его 
от расстрела.

Побег из тюрьмы
Две трети жизни Владимир 

Зворыкин провёл в США, куда 
решил уехать, так как боль-
ше не мог продолжать опы-
ты в охваченной революци-
ей России. Его путь пролегал 
через всю страну. Он был в 
военной шинели без погон, 
но с нашивками инженера. В 
Екатеринбурге его арестова-
ли, подозревая в нём царского 
офицера. Это был июль 1918 
года. Находясь в тюремной 
камере, Зворыкин узнал, что 
в этом же городе расстреляли 
царскую семью. 

«Эта новость вызвала па-
нику среди арестованных», — 
вспоминал Зворыкин. 

Вместе с другими узниками, 
в основном бывшими офи-

церами, он бежал. Взломать 
двери заключённые смогли 
во время неразберихи, на-
чавшейся при столкнове-
нии красноармейцев с бело-
чехами.

Хорошо, 
что не было фрака

В Штаты Владимир Зворы-
кин добирался из Лондона 
на океанском лайнере «Мав-
ритания». 

«Я ехал первым классом и 
имел доступ к гостиным, ку-
рительным, читальням и проч. 

Мне особенно понравилась 
столовая, громадное меню с 
огромным выбором экзотиче-
ских блюд, что так отличалось 
от моей спартанской жизни 
во время войны и скитаний!» 
— рассказывал Зворыкин. 

Но одна буржуазная мелочь 
омрачала его круиз: у него был 
только один тёмный костюм, 
тогда как состоятельные пас-
сажиры лайнера переодева-
лись несколько раз в день. 
Особенно неуютно Зворы-
кин чувствовал себя на ужи-
не, являться на который сле-
довало во фраке. Много поз-

же, во время Второй мировой 
войны, он отказался от путе-
шествия на дорогом лайне-
ре именно по этой причине. 
«Тот корабль был торпеди-
рован и затонул. Отсутствие 
вечернего фрака, возможно, 
спасло мне жизнь», — считал 
изобретатель.

Голос 
из кофеварки

В Америке Зворыкин ра-
ботал в разных компаниях. 
Одна из них, в Канзас-сити, 
выпускала радиоприёмни-
ки. Изобретатель придумал 
и собрал недорогой компакт-
ный приёмник, который тут 
же запустили в производство. 
Это было перед Рождеством, 
и компании удалось продать 
все экземпляры. А в 1930-х 

стали популярны оригиналь-
ные разновидности. 

«Люди хотели приёмники, 
встроенные в мебель, с раз-
ными приспособлениями, с 
будильниками, кофеварками», 
— писал Зворыкин. 

Тогда же инженер создал 
удачную модель радиопри-
ёмника для автомобиля. Но 
на первых порах новинку не 
пустили в производство, объ-
ясняя, что радио в машине бу-
дет отвлекать водителя.

Знаменитый 
кинескоп

Уроженец старинного 
Мурома, сын купца первой 
гильдии, Владимир Зворыкин 
всегда с теплотой вспоминал 
о патриархальном детстве: «В 
феврале у русских принято 
праздновать Масленицу. Это 
всегда были яркие и весёлые 
дни. За столом, уставленным 
едой, оказывались и миряне, 
и священники, и родствен-
ники, и друзья. Мы ели бли-
ны со сметаной, кроме того, 
подавались солёные закуски, 
такие как икра, селёдка и тому 
подобное».

Владимир Зворыкин, хотя 
и опасался, но несколько раз 
приезжал в СССР по пригла-
шению советского руковод-
ства. Ради желания наладить 
производство телевизоров 
ему простили бегство из рево-
люционной России. И в 1938 
году в Советском Союзе нача-
ли производить первые совет-
ские телевизоры ТК-1 с кине-
скопами Зворыкина.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как изобретатель телевизора  
чуть не попал под трибунал

Радиоприёмник для автомобилей 
высоко оценили, но пускать 
в производство отказались

Жизнь Владимира Зворыкина была остросюжетнее любого кино

В 1979-м на ВДНХ 
поселилось Чудо-юдо

Учёный-изобретатель 
Владимир Зворыкин 
с иконоскопом

Памятник основоположнику 
телевещания установлен так, 
чтобы за ним открывался вид 
на Останкинскую телебашню

Сказочная рыба — экспонат выставки 
«60 лет советского кино»

Заботливых лю-
бящих хозяев 
ищет ласковая, 
добрая, социа-
лизированная 
собака поро-
ды алабай. Воз-
раст — около 
2-2,5 лет. Сте-
рилизована, чи-
пирована. Обра-
щайтесь по тел. 
8-962-946-1653.

В ДОБРЫЕ РУКИ

Алабай 
ищет дом
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У 
Бориса Смолкина 
больше 80 ролей 
в кино, а в театре 
и вовсе не счесть. 
Побеседовать с за-

служенным артистом России 
удалось во время перерыва на 
съёмках одного из сериалов 
для телеканала «Россия».

Мне ближе работа 
в театре

— Борис Григорьевич, у 
вас есть любимые филь-
мы или роли?

— Наверное, нет. Тут надо 
спросить: что значит «люби-
мые»? Обычно нравится то, 
что нравится публике. Чаще 
всего называют «Мою пре-
красную няню». Так случи-
лось, что тот мой персонаж 
— дворецкий Константин — 
понравился публике. Но если 
оглянуться назад, то я много 
играл до этого и в театре, и 
в кино. По большому счёту 
дворецкий Константин — это 
проходная роль.
— Когда вам предлагают 
роль в новом проекте, вы 
сразу соглашаетесь? 

— Нет. Обязательно внима-
тельно читаю сценарий. Мне 
недавно предложили роль в 
одном фильме. Но мне не 
понравился сценарий, и я от-
казался. Есть какие-то непри-
емлемые вещи — например, 
шутки «ниже пояса» и тому 
подобное. Хотя, к сожалению, 
это уже входит в норму.

— Вам ближе работа в теа-
тре или в кино?

— В театре. Я театральный 
артист. 

Сыграть слепого 
получилось 

не сразу
— В сериале «Седьмая сим-
фония», премьера которо-
го состоялась в прошлом 
году на телеканале «Рос-
сия», у вас потрясающая 
роль: вы сыграли слепого 
ударника Валентина Чур-
кина…

— Я когда-то снимался в 
одном сериале, там у меня 
была большая роль. Продю-
серы параллельно снимали 
фильм про войну и обрати-
лись ко мне, чтобы я сыграл 
в небольшом эпизоде слепого 
ветерана Гражданской вой-
ны. Я прочитал сценарий и, 
как говорят адвокаты, стал 
искать прецедент: как боль-
шие артисты играют слепых. 
Посмотрел и Аль Пачино в 
фильме «Запах женщины», и 
Олега Ивановича Борисова 
в «Рабочем посёлке». И вот 
я пришёл на съёмку, первая 
сцена была со свадьбой и с 
застольем. Снимали общие 
планы, где я изображаю сле-
пого. Рядом со мной сидели 
женщины. И они начинают 
мне показывать салатики ка-
кие-то, ещё что-то и предла-
гают попробовать. То есть я 
так плохо играл слепого, что 

они этого даже не поняли и 
начали от доброты душевной 
предлагать мне выпить и заку-
сить. И я сквозь зубы стал им 
говорить: «Я слепой!» Если в 
фильме «Седьмая симфония» 
у меня получился мой герой, 
слава богу.
— «Седьмая симфония» о 
блокадном Ленинграде в 
том числе. Насколько я 
знаю, это коснулось и 
вашей семьи.

— Да, мама, бабушка и де-
душка жили в блокадном Ле-
нинграде, а дядя погиб под 
Ленинградом в октябре 1941 
года. Много чего связано у 
нашей семьи с этой исто-
рией. 

Планировал 
написать 

диссертацию
— Вы по специальности 
программист-вычисли-
тель, потом учились ещё 
на химическом факульте-
те Ленинградского гос-
университета…

— А ещё я окончил физи-
ко-математическую школу. 
— Это всё точные науки. 
Почему вдруг пошли в 
актёры?

— Это не вдруг. Актёром я 
хотел быть с самого детства, 
лет с семи, наверное. А то что 
я получил приличное образо-
вание, за это спасибо моим 
родителям. Я до сих пор тре-
петно отношусь к точным на-

укам, хуже мне от этого точно 
не стало. 
— Отучились потом и на 
факультете музыкального 
театра Ленинградского 
государственного инсти-
тута театра, музыки и 
кинематографии, а потом 
даже окончили там аспи-
рантуру…

— Да, а вот диссертацию так и 
не написал. Хотя и сдал канди-
датский минимум. У меня была 
работа, было много ролей в те-
атре. А чтобы писать диссерта-
цию, надо было со всем этим за-
вязать — сидеть и писать.

Страсть живёт 
три года

— Вы с супругой Светла-
ной уже много лет вместе. 
Наверное, не согласитесь 
с расхожим выражением, 
что «любовь живёт три 
года»?

— Я бы сказал, что не 
любовь живёт три года, а 
страсть. Да, наверное, она 
живёт недолгое время. Лю-
бовь — это что-то другое. В 
такие моменты я всегда вспо-
минаю своих бабушку и де-
душку, которые прожили вме-
сте лет шестьдесят, если не 
больше. Когда был малень-
ким, я проводил у них летние 
каникулы. Дедушка каждый 
вечер, укладывая меня спать, 
подтыкал мне одеяло, цело-
вал меня, и каждый вечер он 
подходил к бабушке и делал 
всё то же самое. Это любовь. 
Или, я помню, как мы празд-
новали 70-летие дедушки. Со-
брались гости, у нас застолье. 
Тут надо сказать, что бабуш-
ка была сиротой, никто не 
знал, когда у неё день рож-
дения: какая-то дата стояла 
в паспорте, конечно, но она 
просто так была туда вписа-
на. И вот дедушка во время 
застолья встал, достал кра-
сивую коробочку и первым 
делом поздравил бабушку: 
подарил ей часики. Так вот 
это и есть любовь.

Беседовала 
Валерия ХВАЩЕВСКАЯ

Фото Вадима Тараканова 
и телеканала «Россия» 

(ИА «Столица»)

 Известный артист рассказал о роли 
дворецкого, о математике и о любви

Актёром 
я хотел быть 

с самого 
детства, 

лет с семи

ТОП-НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

За минувшую неделю 
в СВАО произошло много 

любопытного. 
«ЗБ» представляет подборку 

новостей, опубликованных 
в районных интернет-газетах.

В Бабушкинском 
парке высадили 

сакуру
Три мо-

лодых де-
ревца япон-
ской вишни 
зазелене-
ли в парке 
к ульт уры 
и отдыха 
«Бабушкин-
ский». Одну сакуру посади-
ли около кафе «Дача», ещё 
две — со стороны Шушен-
ской улицы. Пышно цветёт 
сакура около недели, а когда 
лепестки опадают, на земле 
остаётся великолепный ро-
зовый ковёр. Об этом пишет 
газета «Наша Лосинка».

В музей школы 
на Октябрьской 

передали 
новые экспонаты
Поиско-

вики цент-
ра «Кас кад» 
МВД России 
передали 
свои наход-
ки военно-
патриотиче-
скому музею школы «Марьи-
на Роща» (ул. Октябрьская, 
81). Теперь в нём хранятся ар-
тиллерийская мина, гильзы от 
патронов для противотанко-
вого ружья, малая пехотная 
лопатка, солдатская кружка 
и каска СШ-40. Все предме-
ты найдены на полях сраже-
ний Великой Отечественной 
войны в Новгородской обла-
сти. Об этом сообщает газе-
та «Марьина Роща».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ПЕРСОНА

Борис Смолкин:   
Не приемлю шутки 

«ниже пояса»

Все новости 
района: 
«Наша 

Лосинка»

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»
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Вокальный 
мастер-класс 
на Ярославке

В Мос-
к о в с к о м 
м н о г о -
функцио-
н а л ь н о м 
культурном 
центре (Ярославское ш., 
124) 9 июня в 14.00 состо-
ится мастер-класс по вока-
лу. На нём ребята от 7 до 12 
лет познакомятся с основ-
ными техниками пения и 
научатся простым упражне-
ниям для развития голоса.
Участие бесплатное, обяза-
тельна регистрация на сай-
те ММКЦ m-c-m-c.ru. Тел. 
(499) 181-8364.

Многослойная 
акварель 

на Аргуновской
В библиотеке-медиа-

центре №67 (Аргуновская 
ул., 14, стр. 2) открылась 
выставка художника-реа-
листа Джемала Ахмедова 
«Не дыши… Дыши…». Ху-
дожник работает в технике 
классической многослойной 
акварели и создаёт натюр-
морты и лирические пейза-
жи. Экспозиция открыта до 
1 сентября. Вход свобод-
ный в часы работы библио-
теки. Тел. (495) 602-1622.

Интерактивный 
спектакль 
на улице 

Образцова
8 июня 

в 19.00 в 
Еврейском 
музее  и 
центре то-
л е р а н т -
ности (ул. Образцова, 11, 
стр. 1А) пройдёт перфор-
манс «Управляя турбулент-
ностью» команды «Новый 
Jazz». Это спектакль о сов-
ременной жизни, чувствах 
и эмоциях людей. Всё это 
артисты представят в жан-
ре плейбек-театра: здесь 
нет чёткого сценария, сю-
жет рождается при взаи-
модействии со зрителями. 
Посещение бесплатное 
при регистрации на сайте 
jewish-museum.ru. Тел. 
(495) 645-0550. 

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

Н
а главной выстав-
ке страны появился 
Музей магии и фо-
кусов. Здесь мож-
но узнать о знаме-

нитых иллюзионистах мира, 
увидеть фокусы и их разобла-
чение в исполнении профес-
сиональных артистов, а также 
научиться делать простые, но 
эффектные трюки самосто-
ятельно. 

В мантии 
волшебника

Особенность музея в том, 
что он интерактивный. Как 
только посетители пересту-
пают его порог, сразу прев-
ращаются в учеников школы 
чародейства и волшебства. 

— Мы выдаём всем специ-
альные мантии и предлагаем 
по очереди примерить гово-
рящую шляпу, чтобы она рас-
пределила будущих магов по 
факультетам школы, — рас-
сказывает экскурсовод музея 
Анастасия Астафурова. — По-
сле этого начинается часовая 
экскурсия с обучением.

По словам Анастасии, про-
граммы для детей и взрослых 
различаются. Детям нравится 
перевоплощаться в чародеев. 
Они с радостью варят волшеб-
ное зелье из полыни и ман-
драгоры, произносят закли-
нания на исчезновение пред-
метов, изучают книгу магии.

— Взрослым же больше 
по душе классические цир-
ковые фокусы, их разобла-
чение и истории из жизни 
иллюзионистов, — говорит 
Анастасия. — Например, им 

мы объясняем, как делается 
известный фокус с разреза-
нием человека в чёрном ящи-
ке. В конце ящик раздвигает-
ся, и верхняя часть туловища 
остаётся в одной его части, а 
ноги — в другой. Оказывается, 
в кульминации этого фокуса 
участвуют уже два человека. 
Зрители видят голову одно-
го, а ноги другого.

Чудеса 
от Гарри Гудини
В музее показывают около 

15 фокусов. Один из самых 
интересных — тот, что приду-
мал сам Гарри Гудини, всемир-
но известный иллюзионист. 

— Он был мастером по са-
моосвобождению, — расска-
зывает Анастасия. — Напри-
мер, в 1903 году во время га-
стролей в Москве Гудини на 

глазах у публики за несколько 
минут высвободился из аре-
стантской кареты, в которой 
был заперт по всем правилам. 

Для этого фокуса в музее 
используют большой сундук 
с крышкой. Иллюзиониста 
облачают в наручники, он за-
лезает в мешок, который завя-
зывают на несколько крепких 
узлов, и запирают на замок в 
сундуке. Помощница закрыва-
ет сундук от зрителя тканью. 

Проходит несколько минут, а 
фокусник уже освободился и 
стоит на его крышке.

— Все сразу начинают ис-
кать люк в полу, через кото-
рый он мог выбраться, стучат 
по сундуку, проверяя его кре-
пость, осматривают замок, — 
делится Анастасия. — А секрет 
прост! У наручников есть хи-
трый замок, который можно 
открыть без ключа. В мешке 
нет дна. А у сундука в крышке 
— люк, незаметный снаружи 
и закрытый чёрной тканью 
внутри.

Понадобится 
особая колода

По словам Анастасии, есть 
фокусы, которые может ос-
воить даже ребёнок. Она рас-
сказала секрет одного из них:

— Предлагаем зрителю вы-

брать из колоды любую кар-
ту. Берём её в руку так, чтобы 
вам было не видно, что это за 
карта. Делаем отвлекающие 
пассы руками и… называем 
карту. Все в восторге и в не-
доумении. Как так? На самом 
деле вам понадобится всего 
лишь особая колода карт, ко-
торую можно купить в мага-
зине для фокусов. На рубаш-
ке каждой карты незаметно 
написаны её масть и досто-
инство. Вам останется толь-
ко приглядеться, чтобы пра-
вильно их назвать.

Наталья АНОХИНА

  Адрес музея: просп. Мира, 
119, стр. 519. Время работы:  
ежедневно с 11.00 до 21.00. 
Билеты: полный по будням — 
350 рублей, льготный — 250 
рублей, детям до 6 лет — 
бесплатно. Справки по тел. 
8-995-905-3847.

Выбраться 
из сундука 

иллюзионисту 
не сложно: 
в крышке 

спрятан люк 

Ловкость рук 
и магия заклинаний

На ВДНХ учат показывать фокусы

НА ДОСУГЕ

11 июня в 16.00 москви-
чей ждут в летнем кинотеа-
тре парка «Фили» на откры-
той бесплатной дискуссии 
проекта «Здоровая Москва». 
Гостям парка расскажут, на 
какие органы алкоголь влия-
ет больше всего, можно ли 
его употреб лять без сильного 
вреда для здоровья и как ми-
нимизировать последствия. 
Правду и мифы об алкоголе 
и никотине обсудят доктор 
медицинских наук, главный 

психиатр-нарколог Москвы 
и России профессор Евгений 
Брюн и известный стендап-
комик и телеведущий (его 
имя будет объявлено позд-
нее), который открыто поде-
лится своим опытом.

Это будет уже вторая из де-
сяти встреч-дискуссий с уча-
стием врачей, диетологов, 
учёных и психологов. Они 
проходят в столичных парках 
и на других популярных пло-
щадках. Во время открытых 

дискуссий эксперты обсужда-
ют проблемы возникновения 
тревоги и стресса, вредных 
привычек и многое другое. А 
модераторами лекций высту-
пают известные телеведущие 
и актёры. Для участия в лек-
ции нужно зарегистрировать-
ся на сайте mosgorzdrav.ru/
zm. Онлайн-трансляция до-
ступна в группе «ВКонтакте» 
Депздрава г. Москвы vk.com/
dzdmos. 

Также в парках можно 

устроить спортивные вы-
ходные. Тренировки прохо-
дят на 20 площадках, 16 из 
которых находятся рядом с 
павильонами «Здоровая Мо-
сква». Москвичи смогут сов-
местить проверку здоровья 
с занятиями любимым видом 
спорта с профессиональным 
тренером совершенно бес-
платно.

Участников проекта «Спор-
тивные выходные» впервые 
ждут стретчинг на крыше 

Северного речного вокзала, 
йога возле пруда в Царицы-
не, тренировки в доме куль-
туры «ГЭС-2» и много других 
активностей.

Записаться на тренировку 
можно во всех центрах гос-
услуг, где помогут заполнить 
анкету участника и подроб-
но расскажут о проекте. Так-
же информация доступна в 
группе «ВКонтакте» vk.com/
sportsweekend.moscow.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В ГОРОДЕ

На встрече-дискуссии главный нарколог Москвы 
обсудит правду и мифы об алкоголе и сигаретах

Смотреть здесь

Смотреть здесь

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Гостям музея предлагают 
примерить шляпу чародея
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ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА
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Сенди
Сенди два года. Она 

очень общительная и ла-
сковая, при этом чётко раз-
личает своих и чужих, про-
являет охранные качества. 
В холке достигает 55 см, 
привита, здорова, стери-
лизована. 

 Опекун: 8-903-580-9252, 
Светлана.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Клава
Клава — небольшая пу-

шистая собака примерно че-
тырёх лет, 45 см в холке, вес 
— 20 кг. Станет прекрасным 
компаньоном в утренних про-
бежках. Здорова, привита, 
стерилизована.

 Опекун: 8-926-129-0110, 
Регина.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

На интернет-порта-
ле «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru подвели итоги 
очередного опроса. 

Тему на этот раз подсказа-
ли жильцы дома 112 на про-
спекте Мира. Они пожалова-
лись на грязь в подъезде и 
на отсутствие уборки по рас-
писанию. После обращения 
в инстанции коммунальщи-
ки отмыли пол и убрали му-
сор. «ЗБ» поинтересовался 
у жителей округа, довольны 

ли они, как прибирают в их 
подъездах.

Довольны уборкой 41% 
опрошенных. Почти столько 
же респондентов, 37%, счита-
ют, что убирать нужно чаще, 
потому что сейчас в подъ-
ездах скапливаются пыль и 
мусор. Ещё 22% участников 
опроса оценили ситуацию как 
переменчивую, заметив, что 
иногда полы остаются немы-
тыми довольно долго. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Качеством уборки в подъездах 
довольны более трети опрошенных

Ученики школы №1554 в Отрадном создали проект 
клумбы для «Парка Яуза». Ребята высадили там сирень, 

вербейник, хосту, герань, астильбу, ирис, чубушник и 
другие растения.

 Да, высаживаю цветы в палисаднике у дома.
 Только у себя в саду на даче.
 Нет, этим должны заниматься профессионалы.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Наш следующий вопрос: 
А вы когда-нибудь занимались ландшафтным дизайном?

Смотреть здесь

Марти
Марти — добрый, весёлый 

пёс, который обожает бегать 
и плавать. Ему 2,5 года, в 
холке достигает 56 см. Лег-
ко уживается с другими со-
баками. Здоров, привит, ка-
стрирован. Пристраивается 
в семью из Москвы или Мос-
ковской области по договору 
ответственного содержания. 
Жить сможет только в доме 
— не на цепи и не в будке. 

 Опекуны: 8-915-249-9409, 
Алина; 8-916-258-6651, 
Светлана.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Читайте 
«Звёздный 
бульвар» 

в Телеграме!

Новости Северо-Восточ-
ного округа можно читать 
в мессенджере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газеты 
и заметки, только что напи-
санные нашими корреспон-
дентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Мо-
сквы и округа, интервью с 
интересными людьми, кри-
минальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш ка-
нал можно по ссылке t.me/
zb_svao.

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Покупатель в цветочном 
магазине просит: 

— Подберите мне 99 роз 
для жены. 

Продавщица в ужасе: 
— Что же вы такое натво-

рили? 

Инструкция: «Запрещено 
разбирать устройство. В нём 
нет деталей, которые мог бы 
отремонтировать пользова-
тель». Производитель меня 
заинтриговал. Практически 
провоцирует. 

АНЕКДОТЫ

— Мам, когда я был в сади-
ке, мне на ногу села пчела, и 
я сильно испугался.

— Почему?
— Она хотела из моей ноги 

мёд сделать.

Идёт с мамой в очередной 
раз к ортодонту и говорит:

— Врач опять раззявливатель 
будет в рот вставлять.

Рассказывает сказку:
— Жил-был один королев, 

идёт и плачет. Ему повстре-
чалась фея и говорит: «Что 
ты плачешь? Не плачь, я дам 
тебе золото, а остальным — 
по носу».

Бабушка смотрит дату роз-
лива на топлёном молоке и го-
ворит:

— Десятое число.

Тимофей комментирует:
— Это значит, что десятого 

числа топили ту корову, из ко-
торой добывали это молоко. 

— Мам, у тебя щёки мягкие, 
как батут.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

По горизонтали: Журна-
лист. Сет. Квартира. Гектар. 
Рудник. Обсидиан. Конус. Торе-
ро. Почин. Нат. Тамтам. Вата. 
Рави. Жрец. Анапа. Санкция.

По вертикали: Карикатура. 
Динамика. Спаржа. Лукошко. 
Омар. Вес. Гостиница. Турне. 
Ион. Кадр. Свист. Иена. Ара-
рат. Театр. Нотация. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Раиса Ткаченко из райо-
на Отрадное написала в ре-
дакцию «ЗБ», что дома у неё 
«живёт лучшая в мире соба-
ка по кличке Джо».

«Мы с мужем давно хо-
тели завести четвероногого 
друга, да всё не решались. 
Было страшновато — это же 
большая ответственность. 
Откладывали, словно жда-
ли какого-то знака», — де-
лится Раиса. 

И вот однажды поздней 
осенью мама Раисы присла-
ла ей фотографию. 

«На снимке был щенок не-
понятной породы, очень за-
бавный, — пишет Раиса. — 

Оказалось, что мама реши-
ла сходить в магазин, но не в 
ближайший, а подальше — у 
метро «Бибирево». При вхо-
де на станцию стояла женщи-
на со щенком, закутанным в 
одеяло. На вопрос о породе 
ответила, что это полукров-
ка, ну не уследила она за ро-
маном её йорка и таксы».

Снимок Раиса показала 
мужу. Супруги долго не раз-
думывали — Раиса помча-
лась к метро. К счастью, жен-
щина и щенок всё ещё были 
на месте. 

«Женщина дала мне под-
робнейшие наставления по 
уходу за собачкой, объясни-

ла, что прививку щенку надо 
сделать 12 ноября, когда ему 
исполнится ровно 2 месяца. 
Я ответила, что точно не за-
буду, ведь 12 ноября у меня 
день рождения. Да и вооб-
ще «12» — моё любимое и 
счастливое число. Это ли не 
знак свыше?»

Малыш вырос и превра-
тился в смышлёного пса, лю-
бимца двора — всех детей 
и взрослых, пишет хозяйка. 

«Кстати, из Интернета мы 
узнали, что метис таксы и 
йорка — это отдельная поро-
да, называется она дорки», 
— написала Раиса.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья! 
Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены с домашними любимцами. 

Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое живое существо, которое 
вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. Важно, чтобы с питомцем 
у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»«Щёки мягкие, как батут»

Щенка необычной породы 
нашли у метро
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Актриса Карина Реука 
поделилась рецептом 
пикантного салата, в 

основе которого свёкла и гри-
бы. Сочетание непривычное, 

но в этом-то вся прелесть.
Вам понадобится около 300 г

 шампиньонов (подойдут и све-
жие, и консервированные), две-
три свёклы, 7-8 черносливин, 
репчатый лук, два-три зубчи-

ка чеснока, пара столо-
вых ложек майонеза, 
растительное масло.

Свёклу отварить до готовно-
сти и натереть. Свежие шам-
пиньоны вымыть, нарезать не-
большими кусочками и обжа-
рить минут 10 на сковороде в 
растительном масле. Если гри-
бы консервированные, то про-
сто слить жидкость из банки и 
нарезать. Репчатый лук наре-
зать кольцами и слегка пассе-
ровать на сковороде в неболь-
шом количестве растительного 
масла. Небольшими кусочками 
нарезать чернослив.

Когда все ингредиенты охла-
дятся, соединить их в салатни-
це, добавить пропущенный через 
пресс чеснок, всё перемешать 
и заправить майонезом. Перед 
подачей украсить веточками пе-
трушки или укропа. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Салат со свёклой и грибами ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

от актрисы Карины Реуки
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Из личного архива
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Тимофей, от 3 до 6 лет


